

# Las soluciones de la Educación

- » **Antecedentes:** El ministro de Educación presentó los planes del Gobierno para reformar el sistema educativo.  
» **Idea central:** La educación necesita un alto grado de consenso para revisar a fondo la ESO, la FP y la Universidad.

Es casi una tradición en cada relevo del gobierno que se introduzcan cambios de gran calado en la educación, uno de los pilares democráticos que más consenso político e institucional debería generar. El actual Ejecutivo no ha sido una excepción y el nuevo ministro de Educación, José Ignacio Wert, ha presentado una batería de propuestas para reformar a fondo el sistema educativo que, al menos en las formas, van más allá del bandazo partidista de costumbre.

Quitando la esperada supresión de la asignatura Educación para la Ciudadanía, el plan presentado por Wert toca algunos de los fundamentos de la 'arquitectura' educativa española que necesitan una profunda revisión. El adelanto del cambio del último ciclo de la Educación Secundaria, la reformulación de la Formación Profesional, la apuesta en firme por la enseñanza bilingüe, la renovación



del acceso a la carrera docente y la reforma estructural de los estudios universitarios son los objetivos que se ha marcado el titular de Educación.

Lo mejor sería que mediara un debate objetivo, sereno y enriquecedor con participación de todos los representantes de la comunidad educativa y de las fuerzas políticas. Pero tampoco puede esperarse

eternamente a aplicar las reformas que urgen para el perfeccionamiento de la Educación Secundaria, la dignificación de la Formación Profesional o la adaptación de la universidad a la racionalidad presupuestaria, la demanda estudiantil y a las exigencias sociales y laborales.

Téngase presente que todas las decisiones que se instrumenten no solo contribuirán a mejorar el sistema educativo en sí. También, y por encima de todo, se convertirán en una fuente de soluciones para una miriada de problemas cívicos, económicos, profesionales e intelectuales que nos agobian desde hace años. Visto de esa manera, y poniéndole por una vez buena voluntad y paciencia, pues remover las grandes estructuras siempre exigen tiempo e inversiones a fondo perdido, puede que se esté más cerca de lograr el gran pacto educativo pendiente desde la Transición democrática.

## Hipocresía universitaria

En la misma semana en que se conocía la escandalosa retribución del ex rector de la Universidad de Alcalá, Virgilio Zapatero, en Bankia (421.000 euros al año por sentarse en un consejo); las universidades públicas anunciaban una movilización en defensa de su autonomía. La misma hipocresía del anterior rector está presente en el discurso de sus colegas: con eslóganes cínicos esconden la verdadera realidad de sus instituciones para prolongar el privilegio financiero que han disfrutado durante demasiados años. Casi en la mitad de las facultades de España solo hay medio centenar de alumnos en el primer año de carrera; los expertos aseguran que sobra un 50% de universidades; los baremos internacionales las hundirán en el descrédito y en todas ellas proliferan bosques infames de fundaciones y organismos tan caros como inútiles. Pedir autonomía en ese contexto es tan hirierte como el salario de Zapatero.

## AIRES DE LA A-2

Madrid sigue contando con Coslada para su proyecto olímpico. Y bien que lo agradece el consistorio cosladeño. En concreto, dentro de la candidatura de Madrid 2020 se cuenta con Coslada como sub sede de la competición de voleibol. Y para este menester tendría que erigirse un nuevo pabellón deportivo, la **Caracola**, de diseño vanguardista. Eso sí, en el equipo de gobierno cosladeño está decidido a no mover un dedo para promover y financiar esta infraestructura hasta

El delegado de Gobierno en Castilla-La Mancha, **Jesús Labrador**, acompañado por la presidenta de la Diputación, **Ana Guarinos**, se han tomado la austeridad muy en serio y en lugar de optar por el vehículo para trasladarse de la sede de la Diputación a la Comandancia de la **Guardia Civil**, donde tenían previsto otro acto, decidieron darse un paseo

## Cuidado con el sueño olímpico



que la candidatura de Madrid sea la elegida por el COI. No podría ser de otro modo, pues nunca es fácil, y menos ahora, reunir los **68 millones de euros** que cuesta la instalación. Ni siquiera parece fácil que se consiga este volumen de inversión incluso cuando Madrid sea, al fin, **capital olímpica**. Pero una cosa debe quedar clara: Coslada no puede hacer este esfuerzo solo con sus recursos. No vaya a ser que el sueño olímpico se convierta luego en una **pesadilla**.

## Sin coche oficial... y sin primicia

(eso sí, a buen ritmo) y ejercitar las piernas hasta llegar a su cita. Allí le aguardaban los informadores para preguntarles por el sustituto de **Ara-celi Muñoz**, cesada el pasado 23 de enero como Subdelegada de Go-

bierno. Lejos de dar la primicia, Labrador describió el **perfil** buscado ("una persona con vocación de servicio público, con mucha capacidad de trabajo, gran capacidad de gestión y un gran amor a los ciudadanos de Guadalajara y de toda España"), para horas después conocerse su nombre por boca de la presidenta, **María Dolores de Cospedal**.

### DHenares

EL SEMANARIO GRATUITO DE PRENSA UNIVERSAL

DIRECTOR: **Antonio R. Naranjo**

Director Adjunto: **Xavier Colás**

Subdirector de Opinión y Cultura: **Pedro P. Hinojos**  
Subdirector de Internet y MTV Henares: **Oscar Sáez**

Redactora Jefe Multimedia: **Ángeles Torres**  
Director de Punto Radio Henares: **Jaime Adrada**  
Jefe de área Revista: **Cristina Martínez**  
Jefe de área Deportes: **Daniel Sánchez**

Corresponsal político: **José Luis Enríquez**  
Jefa Informativos de Punto Radio Henares: **Esperanza Pérez**  
Delegada Guadalajara: **Yolanda Bernad**  
Delegada Coslada y San Fernando: **Desirée Santos**  
Delegado Torrejón: **Emilio Sánchez**  
Jefe de Diseño y Maquetación: **Fernando Pérez**  
Redacción y colaboradores: **Bebiana Baglietto, Alicia Martín, Fernando Escudero, Marina de la Cruz, Laura Ambas y Luis Merino**  
Fotografía y TV: **Nán Espinola, Elena Boto y Sandra Santiago**  
Consejeros de Dirección: **Paula Ballesteros, Javier de Antonio, Emilio Pacios y Alberto Prieto**  
Jefe de Distribución: **Rafael Isado**

**Grupo Prensa Universal**

PRESIDENTE EJECUTIVO  
**Julio R. Naranjo**

DIRECTORA GENERAL: **A.R. Erauncetamurgui**

Secretaría Presidente Ejecutivo: **Silvia Valle Sánchez**  
Gerente: **Roberto Tovar** Directora Jurídica: **Josefa Contreras Madrid** Departamento de Administración: **Beatriz Canorea** Asesor Laboral: **Pablo Barba Gutiérrez**

Edita: Grupo Prensa Universal S.L. Depósito legal: AV-183-1992  
Redacción, Administración y Publicidad:  
C/ Madre de Dios, 12. 28801. Alcalá de Henares.  
Tlfs: 91 889 41 62 • 91 889 42 35 Fax: 91 889 51 15

C/ Cristo, 71, 28850. Torrejón de Ardoz. Tlf: 673 828 387

Pza. de los Caídos, 12, 4º 1 y 2, 19001. Guadalajara Tlf: 949 221 388

Correos electrónicos:  
redaccion@dhenares.es, redaccion@dguada.es,  
redaccion@dtorrejon.es, redaccion@dsanfernando.es,  
redaccion@dcoslada.es | publicidad@dhenares.es